

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes, 14 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

PRESUME UTOPIÁS EN CUMBRE. Del 14 al 16 de octubre, la CDMX será la sede de la 11 edición de Bloomberg CityLab, cumbre internacional que reúne a más de 500 líderes globales, principalmente, actores políticos de distintas ciudades del mundo. En este evento, organizado por Bloomberg Philanthropies y Aspen Institute, se prevé la participación, este martes, de la **Jefa de GOBIERNO, CLARA BRUGADA**, quien compartirá las innovaciones en materia de urbanismo que se han puesto en marcha en la capital y en alcaldías como Iztapalapa desde 2018. Se espera que **BRUGADA MOLINA** dé una explicación detallada sobre lo que son, así como la manera en que ha impactado socialmente el proyecto denominado Utopías, que inició en Iztapalapa y se comprometió a replicar en cada una de las 16 demarcaciones. **Her. 16, Fin. 8.**

PREPARAN ACCIONES CONJUNTAS. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anunció que en las próximas semanas se reunirá con su homóloga del EDOMEX, Delfina Gómez, para definir las acciones que van a emprender de manera metropolitana. La **Mandataria capitalina** manifestó que su principal interés es discutir sobre la creación de un “Cabildo Metropolitano”, pues es una oportunidad histórica para que gobernadores y alcaldes de la periferia y Gobierno Federal emprendan acciones en pro de los mexicanos. No obstante, destacó que hay otros temas como seguridad, agua y medio ambiente que son de suma importancia para todos, por lo que deben impulsarse políticas públicas de manera coordinada. **Her. 14.**

RECIBE BRUGADA APOYO INTERNACIONAL. Tras su reciente visita a la CDMX, la eurodiputada Irene Montero ofreció un mensaje de respaldo a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, en el que resaltó su papel como pionera en la Cuarta Transformación. En respuesta la **Mandataria capitalina** agradeció a Montero a través de sus redes sociales, expresó su compromiso con una ciudad que fomente los derechos y las libertades. **Bas. 14.**

EMERGENCIA MARCA INICIO DE GESTIÓN DE BRUGADA. La gestión de **CLARA BRUGADA** al frente de la Ciudad de México arrancó con problemas debido a la emergencia por intensas lluvias e inundaciones registradas al sur de la capital, poniendo en el ojo público su estrategia para ayudar a los habitantes. A un día de tomar el cargo como **Jefa de Gobierno**, la morenista inició su administración atendiendo el llamado de auxilio de residentes de las alcaldías Milpa Alta y Xochimilco, las cuales tuvieron severos daños debido a una lluvia intensa de hasta 85 milímetros de precipitación que causó inundaciones en estas jurisdicciones. Además de la respuesta de los cuerpos de emergencia y rescate, la mandataria capitalina, acompañada de algunos integrantes de su Gabinete, se presentó en las zonas afectadas, principalmente en la colonia Caltongo, ubicada en Xochimilco, zona que registró más daños, para atender personalmente la situación. **24H. 9.**

“OFREZCAMOS A DELINCUENTES REINSERCIÓN SOCIAL MÁS ATRACTIVA QUE LA VIDA CRIMINAL”. El Jefe de la Policía capitalina, Pablo Vázquez, lidera a la SSC en una nueva etapa que contempla reforzar la presencia en las zonas donde los delitos no cesan y trabajar en ellas, de forma integral, para que los delincuentes no tengan la oportunidad de sembrar miedo. Con **CLARA BRUGADA**, el Jefe de la Policía encontró la coincidencia de “proteger a quienes cuidan”, lo más fuerte en la esencia de su proyecto. Con la agenda de cuidados con prevención, compartió que su labor estará enfocada en la prevención del delito; “hay mucha coincidencia con la jefa de gobierno; toda mi carrera la he hecho en el ámbito de la prevención y el sistema de cuidados, construiremos un sistema con una institucionalidad sólida que haga prevención primaria de manera automática, entonces tenemos buena fe de que el sistema de cuidados va a tener un impacto positivo”. **Cró. 1, 14 y 15.**

PLANEA CDMX EMISIÓN DE DEUDA SUSTENTABLE. Ciudad de México busca acudir al mercado local de deuda sustentable para financiar proyectos de electromovilidad, agua e inclusión social, según su nuevo titular de Finanzas, Juan Pablo de Botton. El plan le permitiría a la CDMX financiar parte de los proyectos emblemáticos de la alcaldesa **CLARA BRUGADA**, que incluyen la construcción de cien centros comunitarios conocidos como “utopías”, la ampliación del servicio de teleféricos eléctricos que cruzan por encima del tráfico de la ciudad y reparar partes del antiguo sistema de Metro. Al destinar los fondos recaudados a proyectos sociales y ambientales, la nueva administración espera abordar algunos de los problemas fundamentales de Ciudad de México y, al mismo tiempo, reducir potencialmente los costos de financiamiento, dijo de Botton. **Fin. 8.**

“NO BUSCO SER UN ALCALDE QUE TODO EL TIEMPO SE OPONGA”. Carlos Orvañanos, Alcalde de Cuajimalpa, asegura que aunque pertenece a la oposición, no pretende bloquear ni obstruir los planes del Gobierno de la CDMX. Dice que trabajará de forma conjunta con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para avanzar en cuestiones de infraestructura, seguridad y movilidad, e incluso se alinearán en proyectos comunes como la creación de Utopías. **Uni. 19.**

MILPA ALTA: LA ALCALDÍA MÁS AISLADA DE LA CDMX. Xochimilco, al igual que Milpa Alta, es de las cinco demarcaciones capitalinas que menos empleos generan al año, según un estudio de la Secretaría de Desarrollo Económico de la CDMX, así que quedarse a trabajar ahí no es opción. Hay que seguir el viaje hacia las alcaldías que concentran las fuentes de empleo. Un halo de esperanza para todos estos viajeros llegó el 3 de marzo de 2024. Ese día, la entonces candidata a la jefatura de Gobierno, **CLARA BRUGADA**, prometió la creación de cinco líneas más de Cablebús, entre ellas la de Milpa Alta-Xochimilco, anunciada como la más larga del mundo. Luego de que asumiera oficialmente como **Jefa de Gobierno, BRUGADA MOLINA** reiteró su compromiso de construir cinco nuevos teleféricos para mejorar la movilidad de las Alcaldías Tlalpan, Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta-Xochimilco. Más allá del compromiso, no se ha profundizado más en el proyecto, por lo que queda la duda de si en efecto se realizará. **+CH. 6 y 7.**

POLARIZA SEGUNDO PISO EN TLALPAN. La propuesta de un segundo piso peatonal y ciclista en calzada de Tlalpan está levantando opiniones encontradas entre vecinos, comerciantes, transeúntes y especialistas. Las valoraciones van desde la necesidad de ofrecer un lugar seguro para los ciclistas, pasando por el temor de que los comercios pierdan clientes y el riesgo de invertir recursos públicos en un proyecto que se utilizará poco, hasta la oportunidad para rehabilitar la vialidad y estructurar la movilidad entre el sur y el norte de la capital. El proyecto fue anunciado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y se prevé que pase sobre las instalaciones de la Línea 2 del Metro, entre Taxqueña y el Centro Histórico. La obra sería una segunda etapa del proyecto de rehabilitación de calzada de Tlalpan y se iniciaría en 2025. **Exc. 22.**

PAN SOLICITA A BRUGADA CONCLUIR AMPLIACIÓN DE LA LÍNEA 12 DEL METRO. El PAN en la Ciudad de México lanzó un llamado a **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno electa**, para que finalice las obras de ampliación de la Línea 12 del Metro, un proyecto el partido considera como símbolo de la corrupción y mala gestión en la capital. La obra, que busca conectar la estación Mixcoac con Observatorio, ha enfrentado más de una década de retrasos, afectando a los vecinos de las alcaldías Álvaro Obregón y Benito Juárez. Federico Döring Casar subrayó que la Línea 12 sigue siendo "la herida más dolorosa" para la Ciudad, recordando la tragedia de 2021, cuando el colapso en la estación Olivos cobró la vida de 26 personas. Döring responsabilizó directamente a figuras de Morena como Mario Delgado, Marcelo Ebrard y Florencia Serranía, quienes, según él, simbolizan la impunidad que rodea al proyecto. **Cró. 16.**

URGEN CONVOCATORIA ANTES QUE REFORMA. Si bien expertos vieron como positiva la reforma para puntualizar la designación del Comité de Selección de la persona titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva, consideraron que, incluso antes, debería expedirse la convocatoria... ¡para conformar el órgano! "Urge, porque el procedimiento son muchos pasos y puede llevar mucho tiempo, digamos que yo lo vería como independiente. Esta aclaración para mí no es negativa, pero no es necesaria para que la **Jefa de Gobierno** pudiera empezar con los procedimientos necesarios", explicó Josefina MacGregor, presidenta de Suma Urbana. **Ref. 2.**

GÉNEROS DE OPINION JEFA DE GOBIERNO

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Tras la primera gira de **BRUGADA** con Alessandra Rojo de la Vega por la alcaldía Cuauhtémoc, donde la **Jefa de Gobierno** inició una campaña consistente en tocar a la puerta de los vecinos, para conocer de primera mano sus necesidades, quienes saltaron de sus curules fueron los diputados morenistas de la zona, que no fueron convocados al recorrido realizado por la colonia Obrera. Y como **CLARITA** anunció que todos los jueves hará giras por las diferentes alcaldías, pues ya se quieren anotar. Porque ni modo que no aprovechen para hacer gestiones en sus respectivos distritos. Bien dice el dicho que nomás ven burro y se les antoja viaje. **Exc. 23.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Con todo y que se entregó a los brazos de Claudia Sheinbaum desde 2021, a cambio de que su hermano Israel no fuera a la cárcel por desacato cuando fungió como alcalde de Venustiano Carranza, Julio César El Nenuco Moreno no fue considerado en el equipo presidencial. Y conste que el hoy diputado federal ha sido fiel servidor de la Presidenta, poniendo incluso a su disposición su alcaldía. Le permitieron conservar su territorio con Evelyn Parra, una diputación local para su hermano Israel, y una federal para Elena Segura, pero no habrá más. Y por si fuera poco, como Julio César fue uno de los principales impulsores de la candidatura de Omar Hamid García Harfuch para la Jefatura de Gobierno contra **CLARA BRUGADA**, pues tampoco es bien visto por la 4T en la CDMX. **Exc. 23.**

SACAPUNTAS. Donde habrá que estar atentos este martes es en la edición 11 de Bloomberg CityLab. Se prevé que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, esté en la cumbre internacional, para compartir innovaciones en urbanismo. Nos dicen que hablará de las Utopías que inició en territorio iztapalapense, mismas que ya se comprometió a replicar en cada una de las 16 demarcaciones. **Her. 2.**

CORPORATIVO, por Rogelio Varela. Nada, que el sector inmobiliario sigue preocupado por la revisión de la legalidad de al menos 100 grandes obras que realizará el nuevo Gobierno de la CDMX, al frente de Clara Brugada. Según información de la PAOT, entre 2019 y 2023 se detectaron 348 muebles construidos ilegalmente. Es un sector importante para la generación de empleo, pero ahora se trata de escuchar a la ciudadanía a través de las Comisiones de Participación Comunitaria, que se sabe presentarán pruebas a las autoridades capitalinas para revisión de desarrollos que no tienen permisos de construcción adecuados en colonias como Lomas de Chapultepec, Reforma Social, Polanco, Del Valle, Tecamachalco y otras de alta plusvalía. **Her. 28.**

¿SERÁ? El Gobierno de la Ciudad de México, de **CLARA BRUGADA**, entró al rescate de los sembradíos de cempasúchil en Xochimilco, luego de las afectaciones derivadas de las tormentas de hace unos días. Para lo anterior, se gestionaron apoyos económicos para más de 600 personas y se llevó a cabo una compra directa a productores de la zona de 218 mil plantas de la tradicional flor para decorar las principales calles de la capital en esta temporada... Dicen que a problemas reales hay soluciones concretas. ¿Será? **24H. 2.**

DESDE LAS CLOACAS, por El Duende. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, debe estar atenta en atender la imprudencia de alguno que otro colaborador. La semana pasada, por ejemplo, se anunció que Daniela Cordero Arenas, esposa de Martí Batres, fungirá este sexenio como la nueva titular del FONDESO capitalino. El problema es que todavía está en la nómina de la Auditoría Superior local como coordinadora de Vinculación Institucional, eso sí, con una licencia sin goce de sueldo que vence el próximo 15 de octubre. Tendrá que presentarse a refrendar esa licencia, lo cual por cierto es ilegal, o de plano hacer el favor de avisar que ya está cobrando en otro lado. **Raz. 11.**

ARTÍCULOS

ACHAR Y KARAM, PROMOTORES DE PAZ, por Salvador Guerrero. La sociedad civil se enriquece en México por la comunidad judía y la libanesa cuando muestran acción pacificadora. Esa voluntad para la paz es evidente en los cientos de personas participantes de la caravana de vehículos en Culiacán como exigencia de la pacificación en Sinaloa, luego de la narcoviolencia que en poco más de un mes ha dejado más de un centenar de muertos. El titular de la SPC, Omar García Harfuch, despliega nueva operación al presentarse en el sitio. En la mirada de Sheinbaum, así como en la de **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la CDMX**, hay una coincidencia de agenda para establecer paz. **CBM** exhibe voluntad política para el trabajo en beneficio de la comunidad, en el acercamiento y recorrido casa por casa junto con Alessandra Rojo, Alcaldesa de Cuauhtémoc, y reivindica a la política como instrumento de pacificación; en gobierno ya no hay opuestos. **Cró. 16.**

RAZA GOBERNANTE, por Salvador Guerrero. No más Día de la Raza, sino de la Resistencia Indígena. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, no pierde el tiempo e insiste en su inicial énfasis de gobierno: decretar la inclusión de la nueva mirada sobre la historia; atender la emergencia, instalar gabinetes de seguridad y del agua en dos áreas temática conectadas por una visión más amplia de comunidad, sostenibilidad y sustentabilidad, todo ello transitable desde un replanteamiento político social que conlleva disposición de acercamiento ciudadano enfatizado por el gobierno abierto del martes y el programa casa por casa del jueves. **Bas. 14.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

POLICÍAS TIENEN QUE MANIPULAR SEMÁFOROS QUE NO FUNCIONAN. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) se ven en la necesidad de manipular de forma manual los semáforos para agilizar el paso de vehículos y reducir los problemas viales que se presentan, sobre todo entre semana, en calles de la Ciudad de México. Durante un recorrido, se observó que en la avenida Guadalupe I. Ramírez, cerca de la Escuela Nacional Preparatoria 1, en Xochimilco, el aparato que regula el tránsito es muchas veces intervenido “porque es intermitente y tarda mucho”. Oficiales de esa zona indicaron que la finalidad es “dar prioridad a la avenida donde hay más tráfico” y evitar que se formen largas filas, principalmente durante la entrada y salida de estudiantes a las escuelas de nivel básico y medio superior, así como de trabajadores. Mientras tanto, en avenida Las Torres, colonia Arenal, en los límites de Xochimilco y Coyoacán, el semáforo se mantiene de forma permanente con la luz ámbar, lo que ocasiona que los conductores se avienten para pasar, por lo que es un cruce muy peligroso. **Jor. 33C.**

FRACASA EL REFUERZO DE SEGURIDAD. El Programa de Fortalecimiento de 126 Cuadrantes prioritarios, que la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) inició el 6 de septiembre de 2021, no obtuvo los resultados esperados en la alcaldía Tlalpan, ya que en lugar de disminuir el índice delictivo creció 14.8 por ciento de 2022 a 2023. La corporación reconoció lo anterior en el reporte del Programa de Fortalecimiento del Estado de Fuerza y Capacidades Institucionales de los Cuerpos Policiales difundido el mes pasado de este año y el cual remitió al Congreso de la Ciudad de México y al Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP). Los datos del programa en mención están en el apartado 6 del documento y es acerca de la Inteligencia y Operación Policial, concretamente lo referente a la continuación de acciones de proximidad por medio del Programa de Seguridad Cuadrantes generando planes específicos de operación por cuadrantes. **Sol 17.**

MANIPULAN CON IA FOTOS DE INFANTES. Subir la foto de niñas, niños y adolescentes a las redes sociales puede parecer un acto inofensivo, sin embargo, con el avance de la Inteligencia Artificial (IA) los riesgos de que ese material sea usado con fines de pornografía infantil se agravan. Así lo advirtió Angie Contreras, especialista en derechos digitales con enfoque de seguridad en adolescencias e infancias y colaboradora de la Asociación Civil Cultivando Género. Al publicar fotografías de menores se está dando información clave al mostrar sus rostros, así como la escuela a la que asisten, ya que por el uniforme que portan se deduce la institución, alerta la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. A eso se le suma que con el uso de la IA se facilita la manipulación de las imágenes para crear contenido sexual, desde imágenes hasta videos. "Sigue siendo un tema lucrativo que nos toca a todas las personas frenarlo", dijo Contreras. La búsqueda por crear ese tipo de contenidos ha existido siempre con diferentes herramientas tecnológicas como Photoshop, por ejemplo, pero al facilitar y mejorar la calidad del material manipulado se hace más fácil, señaló. **Ref. 5-Cd.**

ESCALAN LAS ALERTAS DE ACOSO A MUJERES. Las alertas por acoso y hostigamiento sexual a mujeres aumentaron entre enero y agosto de este año en un 10 por ciento, establece el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Cada día de ese periodo se reportaron 36 llamadas al número de emergencia 911 para avisar de esos posibles incidentes a la autoridad, de acuerdo con el reporte más reciente "Información sobre violencia contra las mujeres". En el mismo periodo de 2023 el sistema registró 32.5 llamadas diarias al 911. En números absolutos las llamadas de emergencia se registran en la Ciudad de México, con mil 097 casos, seguido de Baja California, con mil 049; Estado de México, con 796; Chihuahua, con 771... **Ref. 14-A.**

RETIRAN 60 MOTOS EN COYOACÁN. Medio centenar de motocicletas fue retirado de calles del centro de la Alcaldía Coyoacán. Se trató de 60 vehículos que obstruían pasos peatonales, rampas para sillas de ruedas y estaciones para bicicletas en calles como Cuauhtémoc, Moctezuma, Hidalgo, Allende, Aguayo y Centenario. La remoción fue realizada por personal de la demarcación, junto con elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Guardia Nacional. "En diversas ocasiones las y los vecinos del centro de Coyoacán han presentado quejas debido al ruido ocasionado intencionalmente por el motor de estas unidades, así como la invasión de las mismas en rampas e incluso en banquetas o circulando en sentido contrario", señaló la Administración de Coyoacán. Además, ocho personas recibieron una infracción por parte los agentes de la SSC debido a que no contaban con la documentación legal para circular, por no portar casco o transportar a un número mayor de personas al indicado en la norma. **Ref. 1-Cd.**

AFUERA DE LA PLAZA DE TOROS COMBATEN APARCAMIENTO IRREGULAR. Cuatro vehículos remitidos al depósito vehicular y 23 infracciones a conductores por no respetar el Reglamento de Tránsito, fue el saldo de un operativo en las inmediaciones de la Plaza de Toros México, alcaldía Benito Juárez. Ello en respuesta a las denuncias sobre conductores que se estacionaban en sitios prohibidos. **Exc. 23C.**

ESTACIONAN VEHÍCULOS HASTA EL CAMELLÓN. La noche del sábado, un evento musical en la Plaza de Toros México provocó el caos en las calles aledañas, donde vehículos fueron estacionados sobre banquetas y hasta en camellones. Los habitantes de colonias como Ciudad de los Deportes, Nochebuena y Nápoles, padecieron las invasiones de pasos peatonales y entradas a inmuebles. Yolanda, vecina de la zona, narró que los colonos compartían imágenes de las infracciones en chats vecinales, sin que ninguna autoridad interviniera. "Lo raro es poder avanzar bien cuando hay evento, es increíble como cada vez secuestran las calles, estorban, es nuevo Gobierno y el mismo problema y nada más miran", se quejó. Los vecinos acusaron que el desorden comienza con los franeleros que cobran desde 50 pesos por guiar a los automovilistas a espacios que ya tienen reservados. Raúl, otro habitante, explicó que fue hasta la 1:00 de la madrugada de ayer cuando se desplegó un operativo por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). "Ya se habían ido los franeleros y ya hasta estaba acabando el concierto, ya tenían un montón de horas afectándonos y burlándose del Reglamento (de Tránsito)", dijo. La SSC detalló que fueron aplicadas 23 infracciones a conductores por no respetar el Reglamento de Tránsito. **Ref. 1-Cd.**

CAPTURA SSC EN BENITO JUÁREZ A 4 FRANELEROS. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó sobre la detención de cuatro presuntos franeleros en la alcaldía Benito Juárez. Por medio de un comunicado, la dependencia capitalina detalló que las aprehensiones de tres hombres y una mujer ocurrieron en distintas acciones, como parte del seguimiento a varias denuncias ciudadanas. La SSC precisó en la colonia Nochebuena, policías detuvieron a dos hombres y a la mujer, quienes daban instrucciones a automovilistas para aparcar sus vehículos en la vía pública. La aprehensión de otros hombres que lograron los efectivos de seguridad ocurrió en la colonia Ampliación Nápoles. En el cruce de Viaducto Río Becerra y Georgia, el sospechoso también indicaba a los usuarios de autos donde podían estacionar su unidad. "Los tres hombres de 52, 51 y 33 años de edad, así como la mujer de 33 años de edad, fueron presentados ante el Juez Cívico, quien determinará la sanción correspondiente", indicó la SSC. El pasado 7 de octubre, La Razón informó que el alcalde en Benito Juárez, Luis Mendoza Acevedo, afirmó que trabajaría en conjunto con la SSC para frenar los abusos de los franeleros, ya que, consideró, éstos estaban ligados al robo de autopartes, así como a agresiones en contra de los vecinos y visitantes. **Raz. 11C.**

‘VITAL, PREVENIR CÁNCER DE MAMA EN RECLUSORIOS’. Se debe visibilizar a las mujeres en reclusión y garantizarles el acceso a mastografías, que se les realicen estudios como los tamizajes y se les brinden tratamientos en caso de ser necesario, aseveró la diputada del Partido Verde, Rebeca Peralta. En el Congreso de la Ciudad de México, la pevemista solicitó a la Secretaría de Salud (Sedesa) y a la Subsecretaría del Sistema Penitenciario que se realicen pruebas de detección oportuna de cáncer de mama, incluidos tamizajes y mastografías, a las mujeres privadas de la libertad. La legisladora recordó que el 26 de marzo el Gobierno capitalino firmó un convenio de colaboración con la Sedesa para realizar de manera permanente campañas de prevención de enfermedades, así como la entrega de tratamientos para afecciones agudas y crónicas degenerativas, entre otras. “Exhorto respetuosamente a la continuidad del referido convenio, para que lleve a cabo todos los exámenes necesarios a las personas privadas de su libertad”, pidió Peralta. **24H. 9.**

ASESINAN A DOS PERSONAS EN DISTINTAS ALCALDÍAS. Dos personas fueron asesinadas por disparo a de arma de fuego, en hechos distintos en las alcaldías Venustiano Carranza y Álvaro Obregón; por estos hechos no se reportaron personas detenidas. Primero, en calles de la colonia Jardín Balbuena, una persona perdió la vida afuera de la clínica Edybe, hasta donde llegó una camioneta con una persona herida por arma de fuego. Más tarde, en la colonia Santa Bartolo Ameyalco, un sujeto también fue atacado de manera directa con una arma de fuego. **Uni. 11M.**

ERA DE LA UNIÓN TEPITO Y CERCANO A EL LUNARES. El hombre fue ejecutado a balazos en la cara dentro de la estación del Metro Tepalcates en Iztapalapa. Identifican al hombre ejecutado a balazos en el rostro dentro de la estación del Metro Tepalcates en Iztapalapa, se trata de José "N", un presunto integrante del grupo criminal La Unión Tepito, quien presuntamente era colaborador de Oscar Andrés Flores Ramírez, alias El Lunares, quien enfrenta una sentencia de 27 años de prisión por el delito de homicidio. Investigadores del gabinete de seguridad del gobierno de la Ciudad de México lograron obtener información de ese hombre ultimado de tres disparos de arma de fuego que se le incrustaron en el rostro y cuyo cuerpo quedó tendido en andén de esa estación del Sistema de Transporte Colectivo. **Pre. 26.**

HUELE A REVANCHA. EJECUTADO EN TEPITO. Le disparan a joven en camioneta. Familiares lo trasladan a un hospital en Balbuena pero ya llegó muerto. La sangre volvió a correr en el Barrio Bravo de Tepito, donde la tarde de ayer un hombre fue ejecutado de un disparo en la cabeza, cuando viajaba como copiloto con una mujer a bordo de una camioneta. El ataque armado ocurrió en la esquina de las calles Alfarería y Plomeros, en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, donde se encontraba el joven, de aproximadamente 25 años de edad, sentado en el asiento del copiloto de una camioneta Honda color azul, cuando un sujeto se le aproximó y le realizó un disparo de manera directa, para enseguida darse a la fuga. **Bas. 30.**

CAPTURAN A PRESUNTO SECUESTRADOR. Dejaron morir solo a un delincuente sus tres acompañantes, luego de un secuestro expres que salió mal en Iztapalapa; la víctima fue interceptada en su camioneta y apuñalada para que sus familiares aflojaran la feria. Todo comenzó cuando se registró un choque contra un puesto ambulante ubicado en la avenida General Juan Crisóstomo Bonilla y la avenida Texcoco, colonia Juan Escutia, donde un hombre de 32 años comentó a la policía lo que sucedió. Según la víctima, conducía tranquilamente su camioneta azul, cuando fue interceptado por cuatro hampones que subieron a su unidad lo pasaron al asiento trasero, lo amedrentaron y luego uno le ordenó que le llamara a sus familiares. Cuando la llamada estaba en curso, otro lo apuñaló, sin embargo, cuando la víctima vio la oportunidad se aventó de la camioneta marcha y el conductor perdió el control fue a dar contra un puesto ambulante. **Bas. 28.**

FALLECE MOTOCICLISTA. El cadáver del motociclista quedó tendido junto al camión de carga con el que se estrelló, en la Alcaldía Gustavo A. Madero. El hombre, de entre 20 y 25 años de edad, no portaba casco y su rostro recibió el impacto de la carrocería. El accidente ocurrió la mañana de ayer, mientras circulaba por Calzada Vallejo, en dirección hacia el Norte. Antes de llegar al cruce con Eje 5 Norte Avenida Poniente 140, en la Colonia Nueva Vallejo Segunda Sección, chocó por alcance contra el vehículo de la empresa Transportes Julián de Obregón. Las primeras hipótesis señalan que la unidad de carga se hallaba detenida, pues el chofer aguardaba a que la luz del semáforo cambiara de roja a verde. Tras el golpe, el conductor azotó sobre la vialidad y su vehículo, una Italika Sptfire 200, avanzó en diagonal unos 10 metros a ras del pavimento. Alrededor de las 6:00 horas, policías preventivos del Sector Lindavista fueron alertados y acudieron al lugar: También se sumaron paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, pero sólo confirmaron que el joven había fallecido. **Ref. 6.**

SALE CON QUEMADURAS AL EXPLOTARLE UNA OLLA. Guadalupe terminó con quemaduras superficiales en su rostro y con restos de la comida que preparaba. La mujer, de 30 años de edad, es cocinera y la mañana de ayer sufrió un accidente mientras trabajaba en el Hotel Histórico Central, ubicado en la Alcaldía Cuauhtémoc. Alrededor de las 9:00 horas, explotó una de las ollas expres que tenía en la parrilla. La joven se hallaba cerca y fue alcanzada por la onda expansiva. El sonido alertó al gerente del hotel, quien llamó a los servicios de emergencia. Minutos después, el in-mueble, ubicado en Calle Bolívar 28 casi esquina con 16 de Septiembre, ya estaba abarrotado por agentes del Sector Alameda, de la Policía Turística y personal de Protección Civil. Enseguida se sumaron paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, quienes verificaron que las lesiones de Guadalupe no eran de gravedad y le realizaron una curación en el lugar. También atendieron a uno de sus compañeros, quien quedó salpicado por los residuos de comida y sufrió una crisis nerviosa. **Ref. 5.**

LO SACAN DE BARRANCO. Un hombre, de 48 años y que resultó con un golpe en la cabeza, fue rescatado de un barranco por personal del ERUM y de Protección Civil, luego de caer cuatro metros la noche del sábado, en la Colonia Lomas de Tarango, Alcaldía Álvaro Obregón. **Ref. 5.**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

VIOLACIÓN DE SELLOS DE PREDIOS, OTRO DELITO DEL CRIMEN EN LA CDMX. Esta conducta ilícita para recuperar inmuebles asegurados por la venta de droga se ha registrado en las 16 alcaldías; en los últimos seis años han vulnerado 2 mil 214 cintas, según datos de la FGJ vía transparencia. La violación de sellos registra una incidencia importante y para los grupos criminales recuperar los inmuebles incautados significa mantener el control territorial, dijo una experta. A violación de sellos para recuperar inmuebles asegurados por la venta de droga y asociación delictuosa ha sido registrado en las 16 demarcaciones de la Ciudad de México, según revelan datos de la Fiscalía General de Justicia (FGJ). Y es que en la capital delincuentes han violado 2 mil 214 sellos de aseguramiento de inmuebles en casi seis años, según la información obtenida por EL UNIVERSAL vía transparencia. De acuerdo con especialistas, este delito es poco atendido por las autoridades no sólo de la capital sino de otras entidades federativas. Según el reporte, el número de quebrantamiento de sellos corresponde al periodo del 5 de diciembre de 2018 al 11 de septiembre de 2024. **Uni. 18M.**

A PROCESO POLI Y SU HERMANO POR FEMINICIDIO. Son señalados de haber asesinado a la esposa del uniformado: fraguaron una coartada para evitar la acción de la justicia y terminaron confesando. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) obtuvo la vinculación a proceso para el policía preventivo, Miguel Ángel, debido a que se logró acreditar que éste junto con su hermano David, ultimaron a la esposa del uniformado de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital del país y para tratar de evadir la acción de la justicia fraguaron una cuartada en el sentido de que dijeron ante el Ministerio Público que sujetos armados habían ingresado a su domicilio para robar y que al policía lo amarraron y los ladrones habían asesinado a su esposa. El Juez de Control que lleva el caso contra el policía uniformado, Miguel Ángel N y el hermano de éste, David N, continúan bajo proceso y se continúa con las investigaciones para dictar sentencia. Y, es que a los dos hombres se les relaciona con el posible feminicidio ocurrido el pasado mes de julio en un inmueble ubicado en la colonia Tetaxtiltla, alcaldía Milpa Alta. **Pre. 31.**

INDÍGENAS DENUNCIAN SUFRIR DISCRIMINACIÓN. La capital es uno de los destinos de la población de comunidades indígenas para buscar mejores oportunidades de vida, pero también se ha convertido en un lugar que criminaliza la defensa de sus derechos; que se suma la alta incidencia de discriminación por su origen étnico. En la Glorieta de las Mujeres en Resistencia, se reunieron colectivos indígenas en la capital que representan a las comunidades triquis, nahuas, zapotecas, mixtecas, mazahuas y otomíes. En el marco del antes llamado Día de la Raza, ahora renombrado como Día de la Resistencia Indígena, alzaron la voz ante casos de defensores de estas comunidades, que son bloqueados por autoridades como la Fiscalía General de Justicia local (FGJ). Además de la serie de personas no localizadas durante el 2020 en plena pandemia, uno de los incidentes que más recordaron, fue la desaparición de un artesano mazahua y la defensora María Galván Palafox, a quien la siguen buscando. **Bas. 10.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

LLEGA MUÉVETE EN BICI A 14.6 MILLONES DE USUARIOS. Hasta mayo de este año se han realizado 178 paseos dominicales de Muévete en Bici con la participación de 14.63 millones de asistentes y 13 paseos nocturnos con la participación de 768,906 personas. Los paseos dominicales Muévete en Bici y los paseos nocturnos con las temáticas de Día del amor y la amistad, Día de la primavera, Día de muertos y navidad tienen como objetivo fomentar el uso de la bicicleta como medio de transporte, incrementar la actividad física de la población y promover estilos de vida saludables. Como se recordará, durante la emergencia sanitaria, a partir de marzo 2020 se suspendieron los paseos de Muévete en Bici. **Pre. 11.**

VAN POR TERCERA GENERACIÓN DE MUJERES AL VOLANTE. Como parte del compromiso de seguir fortaleciendo la equidad de género e impulsar el desarrollo personal de la mujer, el gobierno que encabeza la Maestra Delfina Gómez, a través de la Secretaría de Movilidad (Semov), dio la bienvenida a las 80 mujeres que conformarán la tercera generación del programa “Mujeres al Volante”, en la zona oriente de la entidad. Las mujeres inscritas serán capacitadas por instructores certificados en la empresa de autotransporte Sitio Jardín Texcoco. Actualmente ya hay 90 mexiquenses que recibieron instrucción como conductoras de transporte público durante la primera y la segunda generación de “Mujeres al Volante” y cuentan con su licencia de conducir vigente. **Pre. 9.**

CHOFERES DE LA L4 DEL METROBÚS RECIBIRÁN TRATAMIENTO ANTIESTRÉS PORQUE CIRCULAN POR EL CENTRO. Los conductores de la línea 4 del Metrobús –que va de Pantitlán a Bellas Artes y que circula por calles del Centro Histórico– recibirán tratamientos médicos para combatir los efectos del estrés. Javier Ortiz Huerta, de 48 años y quien lleva 31 como operador, tiene más de dos décadas manejando unidades de transporte colectivo en esa zona. Señala que la parte más complicada para manejar es la de Mixcalco debido a la invasión de diableros, comerciantes en la calle, personas que se atraviesan y tráfico, entre otras causas. Estamos en el corredor más complicado del Metrobús, a propósito del programa piloto anunciado por la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad para que operadores de la empresa o Conexión Centro-Aeropuerto –otra ruta de la línea 4– con el fin de que puedan recibir servicios médicos privados a bajo costo o pagados por la empresa a partir de los cuales obtendrán un diagnóstico que determine las acciones a seguir con las que mejoren sus condiciones de salud. **Jor. 33.**

ABARROTAN LOS FINES DE SEMANA EL CABLEBÚS DE CHAPULTEPEC. A dos semanas de la inauguración de la Línea 3 del Cablebús, los usuarios que quieren disfrutar del recorrido sobre el Bosque de Chapultepec durante el fin de semana, tienen que esperar hasta una hora y media en la estación Los Pinos/ Constituyentes para abordar una góndola, por lo que señalaron que aún “hay falta de organización tanto del público, como de los trabajadores del transporte”. En un recorrido que realizó El Universal, se constató que cuando los usuarios se formaron alrededor de las 14:30 horas, ya había más de 400 personas por delante de ellos, hecho que, según Gerardo, se agrava porque los trabajadores “no dicen bien las cosas, para que pasen primero los del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), o que acomoden bien a las personas”. **Uni. 20, Grá. 3.**

PAGOS SIN CONTACTO LLEGAN A METRO DE LA CDMX. La Ciudad de México se suma a la vanguardia tecnológica en transporte público con la implementación de pagos sin contacto (contactless) en el Sistema de Transporte Colectivo Metro, esto a partir del pasado 27 de septiembre, fecha en que se anunció la implementación de este sistema de pago en las Líneas 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, A y B. Se espera que en breve se implemente en las 195 estaciones incluyendo la Línea 12 del Metro capitalino. Los usuarios ya pueden acceder a las instalaciones pagando con tarjeta de débito, crédito, billeteras electrónicas y dispositivos inteligentes que cuentan con tecnología Near Field Communication (NFC). La incorporación de este tipo de pagos, se dio gracias a la colaboración entre el gobierno capitalino y distintos actores del ecosistema de métodos de pagos digitales como Mastercard. Los Pagos sin Contacto (contactless) ofrecen una forma fácil, rápida y segura de hacer compras presenciales. Basta con acercar la tarjeta o dispositivo a menos de 4 cm de la terminal para procesar el pago. **Mil. 25.**

EQUIPOS DE APOYO A LA SALUD MENTAL BRINDARÁN ASESORÍAS EN EL STC. El Sistema de Transporte Colectivo Metro anunció la continuación de sus módulos itinerantes de apoyo a la salud mental en el contexto del programa Salvemos Vidas, que empezó en 2016. Desde el año pasado en las instalaciones de ese medio de transporte se han ofrecido 271 consejerías a mujeres y hombres que se acercan en busca de ayuda. El servicio no tiene costo y se ha otorgado de lunes a viernes de 10 a 18 horas. De octubre a diciembre se abrirán los módulos itinerantes en 10 estaciones de las líneas 1, 2 y 3. Este ciclo de atención sicoeducativa es el tercero que el Metro ofrece a los usuarios durante este año. Un grupo de profesionales en psicología atenderán a usuarios que lo soliciten y, si lo desean, ofrecerán una breve valoración de sintomatología de salud mental que permita, por ejemplo, detectar problemas de angustia o depresión; también darán orientación referente a institutos o dependencias en los que pueden recibir ayuda específica y más detallada. **Jor. 33, Exc. 23, Pre. 1-3, 24 Hrs. 10.**

INSERVIBLES, LAS ESCALERAS ELÉCTRICAS DE PANTITLÁN DE LA L9 POR HUNDIMIENTOS. El director del Metro, Guillermo Calderón Aguilera, afirmó que en la estación Pantitlán de la Línea 9 no funcionan las escaleras eléctricas por un problema de asentamientos diferenciales en el edificio, el cual no estaba contemplado en la renivelación de la ruta que se entregó el pasado 19 de septiembre. El funcionario confirmó a La Razón que el arreglo de las escaleras eléctricas no entró en los planes de la rehabilitación que se llevó a cabo desde diciembre pasado en esta ruta, pues para eso hay un programa de conservación de escaleras y sustitución de los peldaños con motor eléctrico. "En Pantitlán hay un problema de asentamientos diferenciales del edificio, entonces por eso es muy difícil sustituir la escalera, porque está todo el edificio con hundimientos diferenciales, pero estamos trabajando en una solución que permita reactivar las escaleras", contestó a pregunta de este diario sobre el tema el pasado 30 de septiembre. Calderón Aguilera destacó que actualmente la red del Metro cuenta con 465 escaleras eléctricas, con una disponibilidad diaria de 95 por ciento. **Raz. 15.**

TRANSBORDAR EN METRO ES ANDAR CASI 1 KILÓMETRO. En la Ciudad de México existen múltiples maneras de trasladarte de un lugar a otro, desde transporte privado a transporte público como camiones, combis, Metrobús, Trolebús, Cablebús y principalmente el STC Metro, el cual es el preferido por los usuarios para movilizarse, pues es el medio de transporte más utilizado en la capital del país, contabilizando más de 4 millones de personas al día, llevándolos de norte a sur y de este a oeste. El servicio tiene una tarifa de 5 pesos y pone a disposición 12 líneas y 195 estaciones que se dividen básicamente entre toda la ciudad, lo cual hace necesarias conexiones entre rutas que se deben de hacer a pie, encontrándonos con transbordos largos de hasta casi 1 kilómetro. El transbordo que conecta las líneas 12 y 8 en la estación de Atlalilco, se lleva el primer lugar con 880 metros de longitud, recorriéndolo en un tiempo aproximado de 10 min a un paso normal, pero al utilizar las bandas eléctricas que se encuentran durante el trayecto pueden agilizar y disminuir el tiempo hasta 5 minutos, sin embargo, no siempre funcionan. **Pre. 1-3.**

PIDEN ACABAR AMPLIACIÓN DE LA L-12. La Línea 12 del Metro sigue maldita y rodeada de la corrupción que impone Morena en obras de alto impacto, ya que el rezago de más de 10 años para extenderla de Mixcoac a Observatorio ha sido un viacrucis para vecinos de Álvaro Obregón y Benito Juárez, en CDMX. "La Línea 12 sigue siendo la herida más dolorosa de la Ciudad por la corrupción de Morena y la mala planeación de funcionarios como Mario Delgado y Marcelo Ebrard", esa misma corrupción que ya cobró 26 vidas en 2021". Federico Döring Casar, diputado federal del PAN por CDMX, señaló que la LI es una obra tan mal ejecutada que no se sabe para cuándo terminará y ha afectado, así como quebrado el patrimonio de vecinos en Álvaro Obregón y Benito Juárez. **Pre. 4, Bas.11.**

DEMANDA CIUDADANA. YO LECTOR. El ciudadano Ramón Ojeda Ortiz, de la Ciudad de México, expone en una carta sobre los operativos para salvar vidas a motocicletas. Y agrega que Ante la más que evidente invasión de motocicletas que sufrimos en la CDMX, la Secretaría de Movilidad había anunciado que volverán los operativos para motos que circulen en la Ciudad de México. La finalidad, dicen, sería fortalecer la cultura vial y las acciones de seguridad. Se nos dice que, junto con Semovi, se llevarían a cabo estos operativos en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y que policías de tránsito verificarán que los motociclistas cuenten con licencia de conducir vigente.: “Efectivos de la Subsecretaría de Control de Tránsito, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, implementaron el dispositivo “Salvando Vidas” para personas conductoras de motocicletas, en calles de la alcaldía Iztapalapa, con la intención de fomentar la conducción segura, evitar accidentes y fortalecer la seguridad vial de los ciudadanos. Durante dicho despliegue, los policías realizaron 80 revisiones a motocicletas, de las cuales remitieron 12 al depósito vehicular por no contar con la documentación correspondiente, y realizaron 28 infracciones por no respetar el Reglamento de Tránsito de la Ciudad de México. Este tipo de dispositivos son implementados para generar conciencia vial, evitar accidentes y salvar vidas, además de dar respuesta a denuncias ciudadanas que reportan a conductores de motocicletas sin el equipo de protección corporal adecuado, más pasajeros de lo permitido o sin la documentación que acredite su legal propiedad” (SSC implementa “Salvando vidas” a motociclistas de Iztapalapa, Excélsior) Por lo pronto, esperamos que el reglamento de tránsito de la Ciudad de México sea aplicado con el objetivo de reducir accidentes en motocicleta y no sólo sirva para obtener el mayor número de multas económicas. **Exc. 10-A.**

SECRETARÍA DE OBRAS

LOS CRÁTERES DEL DÍA. Los conductores no sólo se encuentran con baches, sino también con un asfalto irregular, el cual acumuló daños a lo largo de la temporada de lluvias. Este año, más de 13 mil baches han sido reportados por capitalinos al Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC). **Ref. 1-Cd., Met. 11.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

UN GALARDÓN POR EL RESCATE DEL LAGO. No es casual que el arquitecto Mario Schjetnan, fundador del Grupo de Diseño Urbano (GDU), fuera el encargado de dirigir la rehabilitación del Parque Ecológico Xochimilco (PEX) entre 2019 y 2020, pues 40 años antes, también encabezó la creación del espacio. Ahora, el proyecto de rescate, que tuvo como objetivo reconectar el espacio con el pasado lacustre de la zona, fue reconocido con el premio The Landmark Award, que entrega la Sociedad Americana de Arquitectos Paisajistas (ASLA, por sus siglas en inglés). El galardón fue entregado a Schjetnan durante el 125 Congreso de la ASLA y reconoce el impacto de los proyectos paisajísticos en las comunidades en los que se llevan a cabo. El arquitecto, quien el 26 de septiembre recibió el Galardón a la Trayectoria en la octava edición del Premio Firenze Entremuros, es reconocido también por su trabajo en el Parque La Mexicana, en la zona corporativa de Santa Fe, así como en los tramos uno y dos del Bosque de Chapultepec. "Un verdadero paisajista de zapato sucio", es como lo denominan algunos de sus colegas. En el PEX la rehabilitación se extendió a lo largo de las 277 hectáreas que conforman el lugar, un espacio reconocido por albergar más de 200 especies de aves, tanto migratorias como residentes. **Ref. 4-Cd.**

DAN SEGUNDO CHANCE. Un rincón del Bosque de Chapultepec fue rescatado para convertirse en la sede de una nevería. A unos metros de Paseo de la Reforma, el quiosco con unos sanitarios permaneció en desuso y durante años acumuló desechos. "De un día a otro nos dijeron que nos íbamos a trabajar a una sucursal nueva, en Chapultepec, está muy bonita", explicó Hansel Pérez, trabajador de la nevería. Frente al Lago Mayor y entre áreas verdes de la Primera Sección fue abierta la décima sucursal de la nevería en la ciudad. **Met. 10.**

AL AÑO ABANDONAN A MÁS DE 25 MIL ANIMALES. En la Ciudad de México, el maltrato animal continúa siendo un problema grave. Cada año, más de 25 mil casos de abandono de mascotas son reportados, según la Agencia de Atención Animal. Además, solo el 10% de los animales rescatados logran ser adoptados, de acuerdo con organizaciones de protección animal. Ante esta alarmante situación, el 20 de septiembre pasado se inauguró Michigan, Ciudad de los Gatos", un nuevo refugio dentro de las instalaciones de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA) del De CDMX. Este espacio está dedicado al rescate y rehabilitación de gatos víctimas de maltrato y abandono, con la misión de prepararlos para encontrar un hogar definitivo. Actualmente, el refugio alberga a 83 gatos que reciben atención médica, rehabilitación y cuidados en un ambiente diseñado para su bienestar. **Bas. 14.**

SECRETARÍA DE SALUD

REALIZA SALUD LOCAL CUIDADOS PALIATIVOS. Para ayudar a sobrellevar los padecimientos graves, la Secretaría de Salud capitalina ofrece cuidados paliativos a hombres, mujeres, adultos mayores, niños y todo aquél que lo requiera; actualmente, tiene un registro de 7 mil 495 pacientes. La dependencia capitalina señaló que cuenta con un servicio integral para aquellas personas que presentan enfermedades graves, el cual puede ser implementado a domicilio, en la red de hospitales de IMSS-Bienestar y privados. La SEDESA detalló que el objetivo es mejorar la calidad de vida del paciente y proporcionar soporte a los familiares del enfermo o cuidadores. Precisó que estos cuidados previenen y alivian el sufrimiento a través de la identificación temprana, la evaluación y el tratamiento correcto del dolor y otros síntomas que se presentan en enfermedades incurables o potencialmente mortales. **24H. 10.**

REFUERZA SALUD CON 249 MDP. El Gobierno Federal otorgó un presupuesto de 249 millones 739 mil 352 pesos para reforzar la realización de acciones en materia de salud pública en la CDMX. En el documento publicado en el Diario Oficial de la Federación se indicó que el dinero asignado será dividido en diferentes rubros. **Her. 17.**

VITAL, PREVENIR CÁNCER DE MAMA EN RECLUSORIOS. Se debe visibilizar a las mujeres en reclusión y garantizarles el acceso a mastografías, que se les realicen estudios como los tamizajes y se les brinden tratamientos en caso de ser necesario, aseveró la diputada del Partido Verde, Rebeca Peralta. En el Congreso de la Ciudad de México, la pevemista solicitó a la Secretaría de Salud y a la Subsecretaría del Sistema Penitenciario que se realicen pruebas de detección oportuna de cáncer de mama, incluidos tamizajes y mastografías, a las mujeres privadas de la libertad. La legisladora recordó que el 26 de marzo el Gobierno capitalino firmó un convenio de colaboración con la SEDESA para realizar de manera permanente campañas de prevención de enfermedades, así como la entrega de tratamientos para afecciones agudas y crónicas degenerativas, entre otras. **24H. 9.**

SISTEMA DE AGUAS

EN VARIAS COLONIAS DEL PONIENTE, EL ABASTO DE AGUA SE HACE MEDIANTE PIPAS. El incremento en la construcción de grandes desarrollos inmobiliarios en la alcaldía Miguel Hidalgo ha ocasionado que el abasto de agua por medio de pipas se haya incrementado en colonias como Lomas de Chapultepec, Lomas de Barrilaco y Reforma Social. Ante eso, vecinos que integran los comités de participación ciudadana de esas zonas del poniente de la ciudad llamaron al gobierno capitalino a cancelar los megaproyectos como el de Paseo de las Palmas 915, pues cada vez es más notoria la falta del líquido para satisfacer las necesidades cotidianas de la población. **Jor. 34, Mil. 23.**

VAN POR COMBATE A SEQUÍA CON APOYO DE LA CDMX. Con la representación de la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, el titular de la Secretaría del Agua (SAGUA), Pedro Moctezuma Barragán acudió a la instalación del Gabinete del Agua de la Ciudad de México, donde explicó la postura del gobierno mexiquense sobre el derecho humano al agua y posibles soluciones para preservar el líquido vital. El Secretario del Agua estatal reiteró que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez se encuentra entusiasmada con la idea de sumar voluntades que permitan inaugurar una nueva época en la gestión del agua en el altiplano central. **Pre. 7.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

REGISTRAN MOVIMIENTO. Un microsismo de magnitud 2.2 fue registrado en la Alcaldía Xochimilco anoche. El Servicio Sismológico Nacional indicó que el movimiento ocurrió a una profundidad de un kilómetro, indicó el organismo. **Ref. 1C.**

DISECCIONAN MICROSISMOS. Los microsismos registrados en la Capital en los últimos años se originaron en la frontera que existe entre las capas geológicas formadas por las montañas que rodean el Valle de México y el área que alguna vez ocupó el sistema de lagos. Esta es una línea de investigación que analizan los expertos del Instituto de Geofísica de la UNAM, de acuerdo con los primeros reportes de los estudios que exploran las causas de los temblores que ocurren en el subsuelo de la Metrópoli. **Ref. 1C.**

¡A SACAR LA COBIJA DE TIGRE! SE AVECINAN FRENTE FRÍOS. La temporada invernal 2024-2025 traerá de 50 a 60 frentes fríos con temperaturas de -20 grados centígrados en Sonora, Sinaloa, Chihuahua y Durante, informó la SEDENA. Para las sierras del centro del país alertó que el termómetro descenderá a -15 grados, además de nevadas ligeras en la CDMX y EDOMEX. **+CH. 2.**

EXPLOSIÓN EN HOTEL DEJA DOS HERIDOS. La mañana de este domingo 13 de octubre se registró una explosión en la cocina del Hotel Histórico Central; hubo dos personas lesionadas. El llamado de emergencia se hizo desde la calle Bolívar esquina con Calle Madero, colonia Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc. Hasta el lugar llegaron elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México y paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas ERUM para revisar las instalaciones. Autoridades de Protección Civil informaron que dentro de la cocina solo explotó la olla la cual ensució las paredes y no hubo mayor daño. Bomberos indicaron que la explosión quedó controlada debido a que solo fue una olla exprés y fue en la cocina del lugar ubicada en la planta baja del hotel. **Pre. 29.**

LO SACAN DEL BARRANCO. Un hombre, de 48 años y que resultó con un golpe en la cabeza, fue rescatado de un barranco por personal del ERUM y de Protección Civil, luego de caer cuatro metros la noche del sábado, en la Colonia Lomas de Tarango, Alcaldía Álvaro Obregón. **Ref. 5C.**